

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

DE POLITICA.-LA CLASE MEDIA

LA NOVELA ILUSTRADA

publicará el próximo mes
LA CIGARRA
y su segunda parte
SOR LUCILA

del insigne novelista D. José Ortega Munilla, director de El Imparcial é individuo de
la Academia de la Lengua Española.

También publicará en el próximo mes la interesante novela de D. Vicente Blasco
Ibáñez

Flor de Mayo
que está traducida a casi todos los idiomas de Europa. La Cigarra, Sor Lucila y Flor
de Mayo, irán ilustradas con numerosos grabados de notables artistas.

Igualmente publicará una hermosa é interesante novela del inmortal Alejandro Du-
mas, titulada

LA REINA TOPACIO
Suscripción al mes con opción al regalo de unas cubiertas tiradas en dos colores, una
peseta cincuenta céntimos.

Único punto de suscripción en Valencia, Librería de FRANCISCO SEMPERE, Pintor Soro-
lla, 30 y 32.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Se sirven desde el primer número.

Ternera lechal

Se expendió la legítima ternera lechal en
la acreditada carnicería de Mariano Alapont,
Bolesia, 46.

DE POLITICA

Hemos observado con extrañeza el cambio
efectuado por los conservadores mauristas
frente al gobierno. La Época ha perdido su fe en
Montero Ríos. Extraña situación la del periódico
conservador, de tan claro criterio, que in-
credibles parece pudiera equivocarse tomando
falsas posiciones.

La discusión de las actas, sobre todo la de
La Carolina, por donde se ha robado al
candidato republicano, ha sido el principio de
una disgregación de fuerzas, primero en un sentido
moral, después quizás positivo.

La proclamación del Sr. San Juan por La
Carolina es una bofetada a la ética política,
al decoro de un gobierno.

Presentarse ante el país exhibiendo unos
papeletos tan feos como los del Sr. San Juan,
es como exhibir de una plumada todo un ex-
celsa programa de gobierno.

La discusión de actas como la de La Car-
olina, que abunda en ésta como en todas las
érgidas, no sólo son una vergüenza para el go-
bierno, sino que además constituyen un inven-
tible entorpecimiento para la vida económica
del país.

Y en esto hay que hacer justicia al difunto
Vilaverde y al vivo Maura. Estos dos señores,
por los únicos, que desde hace muchos años,
han sentido verdaderas preocupaciones por orga-
nizar medianamente los prepa estos, por dar
al país una casi regular vida administrativa, re-
volviendo con urgencia los dictámenes de ac-
tuación.

Monte Ríos conoce perfecta mente el arte
de la gramática para dar al gobierno de España
la más alta especie de Continuo de nuestros
días.

Hace cara de estar en el secreto. Desde luego
se está viendo que en Galicia no ha podido na-
cer un futuro de la talla del gran maurista
chino. Pero lo cierto, es que Montero pretende
tomarnos a la trampa, suponiéndonos los hijos del
Celeste Imperio.

Y esto es misterioso. El gobierno no se
preocupa de los presupuestos y se llegará a
saber nuevo sin la ley necesaria. El deber ad-
ministrativo continuará siendo la regularidad en
la vida ministerial.

Los intereses nacionales están en los pla-
nes gubernativos de un modo muy secundario
é torcedor.

nárquicos, más creemos en la fecundidad y
éxito de la labor republicana.

F. Azzati.

La clase media

Dicen que en un término medio está la vir-
tad. Y sin duda es verdadero el dicho, respecto
á esa virtud de moralaje para párvulos, que
viene á ser algo así como la aristocracia de las
ciudades pequeñas ó la poesía de los certame-
nos floralesos. Pero los términos medios, los
Concordatos, las concesiones políticas, la libe-
tad con cuantagotas, todo el arte, en fin, de
transigir y trampear, que jamás salvó ninguna
causa, parece estar hoy más en desdorado y
más en ridículo que nunca, si se observa de qué
modo se robustecen en general las extremas
derechas y las extremas izquierdas. Hasta es
posible que haya un poco de profecía en la vi-
sión de Vanderveide, quien asegura que en un
porvenir remoto no habrá en el mundo más que
catolicismo y socialismo; de un lado Roma, in-
móvil é inconvertible, apuntalada sobre el dog-
ma, la autoridad y la jerarquía, y del otro la
democracia colectivista librepensadora, se verán
frente á frente en vísperas de la última ba-
talla.

Previéndolo de este sueño semi apocalíptico,
da mucho que pensar, en primer lugar, la
presente crisis del protestantismo ortodoxo. Es
una verdad de hecho: el cristianismo reformado
tradicional va perdiendo de día en día su fuerza
y su poder. Abundan las regresiones á la Igle-
sia católica, más lógica y más sólidamente or-
ganizada, y por otra parte, todo el elemento
pensador y activo se escapa hacia la teología
científica de Pfleiderer ó de Harnack y la teolo-
gía social de Kalthoff.

Sobre el terreno político abunda el mismo
espectáculo. En los Parlaentos de Francia,
Bélgica, Alemania he podido observar el papel
triste, casi grotesco, que hacen los viejos parti-
dos liberales moderados. Algo así como lo que
ocurre en nuestro propio país, donde los Montero
Ríos y los Vega Armijo no saben á qué carta
quedarse ante el desarrollo paralelo y progresivo
de la reacción eclesiástica palatina y del
movimiento popular republicano. Da pena ver en
el Reichstag el partido llamado liberal nacional,
reducido á un tercio de su pasada representación
y oprimido, abdicado, dignísimo así, entre
la izquierda socialista y la derecha feudal ó cat-
tólica; situación igual á la de los liberales bel-
gas, y muy parecida á la de "el pantano del
centro" de la Cámara francesa en el que se en-
cuentran enfangados antiguos parlamentarios
liberalizantes, viejos ilustrados como Alejandro
Rico, constreñidos á soportar los insultos de
los radicales, y los aplausos de los monárquicos
ultramontanos, que aún éstos son más costuan-
tes y más fuertes que ellos.

Desde el punto de vista económico, que
es el que nos interesa en este artículo, po-
demos observar que las cosas siguen un
proceso semejante. El término medio se adel-
gaza también hasta romperse en provecho de
los extremos. La clase media va pasando á la
Historia. El maestro artesano, el comerciante
a menudo, el industrial independiente, nau-
franjan poco á poco arrastrados por el impulso
de la evolución actual. Toda la energía del
porvenir se va acumulando en los dos polos
opuestos, uno de los grandes empresarios capi-
talistas, los sindicatos formidables, y otro de
los millones de brazos, cada día más unidos y
más temidos, del proletariado obrero.

Es cierto, con todo, que una ójeada super-
ficial sobre la vida contemporánea parece de-
nunciar la realidad de una nueva clase media,
muy numerosa y con caracteres específicos bien
acentuados que la definen y separan de las otras
clases. Existe, en efecto, abajo una clase impos-
tible de confundir: la clase trabajadora, la de "los
que viven por sus manos", la que se llama habi-
tualmente el pueblo. Y existe arriba otra clase
más heterogénea, formada principalmente por
los restos de la aristocracia: los propietarios ó
comerciantes acomodados, los hombres de ca-
rera y los funcionarios superiores. A pesar de
elementos tan distintos, constituye esta clase
una unidad social; socialmente sus miembros se
tratan como iguales; socialmente no tiene el
ex ministro ningún privilegio ó superioridad ex-

terior sobre su amigo el médico de aldea. Si
quisiéramos deslindar esta clase, en España,
con pequeñas notas formales un poco ridículas,
diríamos que á los hombres se les supone la
posibilidad de vestirse de etiqueta, las mujeres
llevan en general sombrero, los muchachos si-
guen casi siempre la segunda enseñanza y á las
chicas no se las suele ver solas por la calle.

Pero se diría que, entre estas dos clases,
existe una intermedia, la de los empleados, es-
cribientes, dependientes, viajeros, etc., que
permanece separada de las otras. Y notando
hasta qué punto es esta clase numerosa y neces-
saria para la fase económica actual, notando
también que de una parte la mecanización y de
otra la intelectualización del trabajo moderno,
la irán haciendo más necesaria y más numero-
sa, se siente uno llevado á pensar que la clase
media no periclitó, sino que se transforma y
reaparece bajo este nuevo aspecto subordinado
y ofuscitado.

No lo creo así. O, por lo menos, si la nueva
clase media ha evolucionado de la antigua, es
preciso reconocer que la forma antigua y la
forma nueva, no tienen sino una apariencia com-
ún, siendo en sustancia, no ya distintas, pero
fundamentalmente opuestas, por su posición
real, su actividad y sus intereses. La clase
media tradicional estaba compuesta de individuos
que, aunque en pequeña escala, compraban el
trabajo ajeno; los miembros de la presente cla-
se media, por el contrario, venden el propio:
aquellos eran pequeños burgueses; éstos son
altos asalariados; el interés de los primeros
coincide con el de los ricos y poderosos, en
tanto que el de los últimos se funde hoy com-
pletamente con las necesidades y las reclama-
ciones de las masas populares organizadas.

Si nuestra clase media, la de los almacenes
y despachos, no es tal clase media, sino sólo
una parte del proletariado trabajador. Los ser-
vidos de la pluma están de ordinario tan explota-
dos como los de la máquina; cobran por lo com-
ún sueldos semejantes, y á veces inferiores á
los de éstos, y trabajan tantas horas, y á veces
más. Y, á cambio de un trato superficialmente
más respetuoso, han de soportar una domina-
ción mucho más personal, mucho más íntima,
no siendo pocos los que tienen que envidiar la
independencia moral y la libertad política que
han sabido conquistarse la mayoría de los obre-
ros manuales.

Quizá insista, en un próximo artículo, sobre
esta cuestión. Son muchos ya los dependientes
y empleados que, sin una triste vanidad de sub-
alternos, empiezan á sentir que su orientación
ha de ser por fuerza democrática, izquierdista.
Los partidos avanzados deben contar con ellos.
Si esa juventud que se encorva sobre los pupi-
tes, bajo las lámparas verdes, ha de asegurar
su pan, su personalidad y su porvenir, será en
la medida en que se despierte en ella el ins-
tinto colectivo, uniéndose y asociándose á pesar
de todo, viviendo la virtud de nuestros tiempos,
la solidaridad; solidaridad entre sí, solidaridad
con las agrupaciones obreras que le han dado
el ejemplo, y solidaridad también con todos los
que trabajan y piensan y presenten un nuevo
mundo, porque todos "son carne de su carne,
pierre de su piedra, espíritu de su espíritu."

Luis de Zulueta.

Unión republicana

JUNTA MUNICIPAL

Se convoca á todos los correligionarios
que componen la Junta Municipal á una
reunión que se celebrará mañana á las
nueve de la noche en el Centro de Unión
Republicana, al objeto de dar cuenta de
las propuestas hechas por los comités de
los diez distritos de la capital para la de-
signación de candidatos en las próximas
elecciones municipales.

El presidente de la Junta Municipal,

ADOLFO BELTRÁN.

Distrito de la Vega

Se convoca al comité del distrito á una re-
unión que se celebrará esta noche á las ocho
y media para tratar un asunto importantísimo
del partido.—El presidente, Castellano.

Distrito del Museo

Se convoca á los correligionarios que con-
stituyen el comité de este distrito á una reunión
que se celebrará esta noche, en el Casino de
la calle de la Corona, 8, al objeto de designar
candidatos para las próximas elecciones munici-
pales.—El presidente de la Junta Municipal,
Adolfo Beltrán.

Noticias

Confirmando lo que 'EL PUEBLO' decía días
atrás, 'El Correo' de anoche publica la siguiente
gacetiella:

"Parece que el Delegado de Hacienda, don
José León Villanueva, está dispuesto á ofrecer
al conflicto planteado en el Caballal con motivo
de los apremios por consumos, una solución
que entienda ha de ser satisfactoria.

Conocedor el Sr. Villanueva del crítico es-
tado económico de los morosos, parece que
está dispuesto á intervenir cerca de la Arren-
dataría para ver si se llega á una transacción,
estando también inclinado el Delegado de Ha-
cienda á abrir un período de recaudación vo-
luntaria para que los contribuyentes puedan
salvar sus arcos sin desembolsar cantidad
alguna por resaca.

Nos complace ver que el Sr. Villanueva se
preocupa de solventar esta cuestión buscando
los primeros medios que están á su alcance;
pero entendemos que los interesados deben po-

nerse también á la defensiva, no dejando el
asunto abandonado por su parte.

Por mucho que quiera hacer el delegado
no puede salirse del terreno legal, y en él pue-
de verse coartado su deseo si los interesados
no le secundan.

Puesto que los contribuyentes que hoy figu-
ran en descubiertos fundan su actitud de prote-
sta por los apremios en algo razonable, no se
limiten á protestar extraoficialmente; formulen
las quejas recurriendo ante la Delegación, y
entonces ésta tendrá mayores armas para de-
fender lo que sea de justicia y para obrar con
amplitud que hoy puede hacerlo.

Celebramos como 'El Correo' que el delegado
se preocupe del asunto y busque la solución
favorable del mismo, y deseáramos que pue-
tos en este terreno los vecinos del Caballal
planteasen ante él la cuestión y expusieran sus
razones, ya que las tienen de sobra para de-
mostrar que el cupo que se les exige es exce-
sivo.

En suma, creemos llegada la hora de que
los vecinos del Caballal, si se mueven y conocen
sus verdaderos intereses, conseguirán verse li-
bres de los recargos que ahora se les exigen y
que se les rebajan considerablemente las cuotas
que hasta hoy se han empeñado en cobrarles
los de la arrendataría de consumos.

Solo así se evitarán el conflicto gordo y de
difícil solución que se avecina, si desprove-
chasen la loable actitud del delegado de Ha-
cienda.

Señor Gobernador:

La campaña que hemos seguido contra los
abusos, chanchulleros y trapacerías cometidas en
la administración municipal de Alboraya, de
tratarse de otro país que no fuera el nuestro,
hubiese tenido ya digno remate la inspección
contra dicho ayuntamiento y la suspensión y
procesamiento del alcalde que cometió tantas
transgresiones legales.

Pero España es una excepción, y á pesar
de las denuncias formuladas, de las acusa-
ciones gravísimas y concretas que hemos hecho,
el Gobernador interino señor del Palacio sigue
excediéndose con el ministro y afirmando que
éste aún no le ha autorizado para enviar dele-
gados.

Cuando se denuncian verdaderos delitos;
cuando no se trata de efectos, ni conveniencias
políticas, sino de perseguir á los que entraron
á saco en las áreas municipales, dejando en
mantillas á sus convecinos, entonces las auto-
ridades que se estiman en algo, que se res-
petan, no pueden permanecer inactivas, deben
reclamar, exigir la autorización para perseguir
y empalar á los que á la ley faltaron.

¿Cree el Sr. del Palacio, ni el alcalde de
Alboraya, que las cosas quedarán en este te-
rreno?

Suponen acaso que nuestra campaña
contra los chanchulleros en Alboraya tocó á su
término?

Se equivocan; ésta sólo ha sufrido una
compás de espera; nosotros la reanudaremos tan
pronto se nos notifique desde Madrid, que se
niega el ministro á conceder la inspección que
aquí pedimos y el gobernador no acuerda.

Nos hemos propuesto acabar con el caciquis-
mo en Alboraya; nos hemos impuesto el deber
de sentar en el banquillo de los acusados á un
alcalde y no cejaremos hasta conseguirlo.

Somos de los que creen que la única forma
de regenerar á la patria, es implantando el rei-
nado de la moralidad y de la justicia en los
pueblos, es matando el caciquismo, y el de Al-
boraya está en sus postrimerias.

Camisetas y pantalones de punto para seño-
ras, caballeros y niños á precios baratísimos en
la Trastienda de El Cid.

Ayer se acompañó á la última morada por
una numerosa manifestación, el cadáver del que
en vida fué nuestro querido amigo y correligio-
nario Antonio Gandía Hernández.

Fué uno de los mejores y más entusiastas
republicanos del Grao; tenía un carácter mo-
desto, pero resuelto para la defensa de nuestros
ideales.

El Alcalde ha convenido para mañana á
contratista del asfaltado para ultimar el de la
calle de Pascual y Genis.

Los peritos designados por la compañía
aseguradora del teatro Parque Glorieta visita-
ron ayer al Alcalde para rogarle los conceda
de plazo hasta el sábado para limpiar de es-
combros el áncora central, á fin de disponer del
tiempo suficiente para levantar los pianos. El
Sr. Llagaria concedió dicho plazo, á condición
del exacto cumplimiento de la promesa. Desde
luego, la puerta recaeante al Llano del Remedio
ha quedado ya abierta al público.

El Alcalde, en vista de la denuncia hecha
por varios periódicos de la mañana, entre ellos
'El Pueblo', referente á que amenaza ruina el
techo de una casa de la calle Alta, ordenó
ayer mañana al arquitecto Sr. Barbero para que
gire á dicha casa una visita de inspección y le
informe sobre el particular á fin de dar órde-
ne.

En el Negociado de Indeterminado de este
Ayuntamiento se requiere la comparecencia
para asuntos que los intereses de D. Vicente
Tarras Entrambas-Aguas, D. Felipe Villaplana,
D. José Cubells Gimeno, D. Miguel Gómez
Prosper, D. José Carri Romero, doña Teresa
Orellana Artoles, D. Antonio Guzman Ariño,
D. José Blaguer Ballester, doña Dolores Borri
y doña Uroisina Sanahuja Stoner.

Igualmente se requiere la comparecencia
para asuntos militares, de María Catalá Carrasco,
Enrique Sánchez Santonja, Salvador Puya-
des Marin, Arturo Colomer Royo, Jaime Fre-
quet y Gregorio Berenguer Riera.

Las alumnas que han solicitado del Ayunta-
miento matrícula gratuita en la Institución para
la enseñanza de la mujer, se servirán presen-
tarse en la secretaría de dicho centro, calle de
Don Juan de Villarrasa, á verificar la correspon-
diente inscripción de matrículas.

Abrigos para señoras; gran moda estilo Im-
perio, y treinta modelos más desde 15 pesetas,
en la Trastienda de El Cid.

Los alumnos que á continuación se expre-
san y á quienes el Ayuntamiento ha concedido
matrícula gratuita en el Conservatorio de Mús-
ica, deben presentarse en dicho Centro para
hacer la oportuna inscripción.

Continuación de estudios.—D. Ignacio Cer-
dà Remohí, Salvador Gómez Verdejo, Fernando
Jiner Cervera, Emilio Goda Ros, Vicente Juan
Badia, Miguel Jimeno Suay, Manuel Masotti
Escuder, Juan Oliva Mas, Manuel Peña Vitoria,
Mariana Pérez Figal, María de la Paz Sem-
pere Goña, Desamparados Terencio Ferrer,
Julian Benlloch Cambrials, Vicente Bort Alcañiz,
Agustín Castañer Jimeno, Manuel Domingo
Martínez, José Gómez Domínguez, José Diana
Perales, Rigoberto Serra Daniá, Rigoberto
Ventura Hernández, Sandocho Zurriaga Zurriaga,
doña Desamparados Fernández Pérez, Francis-
ca García Maliboyán, María Hernández Doce,
María Jordán Garrachón, Carolina Alfonso So-
riano, Esperanza Andrés Ricart, Concepción
Bonet Montes, Desamparados Carda Hernán-
dez, Consuelo Carda Hernández, Desamparados
Cardano Carretero, Vicenta Ferrando Ibrás,
Francisca García Llanes, Vicenta Izquierdo Cat-
alá, María de los Angeles Juan Badia, Ángela
Montserrat Estornell, María Navarro Roger,
Irene Romero Segráñez, Concepción Tatay Pla-
nell.

Nuevo ingreso.—Doña Vicenta Mas Poma-
res, María Cruz Bort Alcañiz, Elvira Sufier
Ventura, Desamparados Mazañin Avelán, Ber-
nardino Tortajada Anselmo y Salvador Vela
Munielas.

Ayer salieron encasajados con destino á
esta ciudad los toros de la ganadería de Bien-
cinto que han de ser estoqueados por los die-
stros Relampaguito y Chiquito de Begoña en la
corrida que en nuestro circo taurino ha de veri-
ficarse el próximo domingo.

El mejor surtido en lanas novedad y pa-
ñetes para vestido, lo encontrarán las señoras en
la Trastienda de El Cid.

En vista de repetidas quejas, el delegado
de Hacienda Sr. don Villanueva ha dictado las
órdenes procedentes para que en los asuntos
burocráticos sólo sean atendidos únicamente
los agentes de negocios que satisfagan la con-
tribución correspondiente como tales.

En la calle de la Genis fué mordido ayer
por un perro un muchacho de nueve años lla-
mado Elias Murlano Moreno, sufriendo varias
heridas en la cara y ambos brazos. Se le curó
en el dispensario médico de la calle de Serrano.

Un anciano de 69 años tuvo la desgracia de
caerse ayer tarde en la calle de la Jordana,
produciéndose varias heridas en la cabeza y
diferentes partes del cuerpo.

El lesionado, que se llama Vicente Marco
Alcañiz, fué curado en la casa de Socorro de
Serrano, donde se calificaron las lesiones de
graves.

Se han recibido magníficas y variadas co-
lecciones de géneros, última novedad para tra-
jes y abrigos, en la Sastrea El Cid, plaza de
San Francisco, 10.

El Sr. Morote: No comprendo cómo su señoría ha podido obrar de otro modo. El Sr. García Prieto: Yo lo hice para evitar la responsabilidad de la suspensión.

El Sr. Morote continúa su discurso, afirmando que se carecía de listas electorales en todos los distritos. El Sr. Groizard: Si eso hubiera alcanzado a Don Benito, pediría la nulidad de la elección.

El Sr. Morote: Eso es lo que yo argumento. Declara que sólo dos personas han querido perder las elecciones sin conseguirlo, el Sr. Pi en 1873 y el Sr. Maura en 1903.

Dice que el Sr. Maura es esclavo de la superstición religiosa. El marqués de Teverga dice que la Junta local del Censo consultó a la Junta Central por dos veces.

Dice que había 28 listas electorales en el distrito de Mérida. El Sr. García Prieto hace historia de lo ocurrido.

Comienza la sesión a las tres y media, bajo la presidencia del general López Domínguez. En los escafos gran concurrencia. Los senadores van de etiqueta ó de uniforme.

En el banco azul, los Sres. Montero Ríos y González de Peña, también de uniforme. Orden del día. Se aprueban los dictámenes admitiendo al ejercicio del cargo a los senadores cuyas actas fueron aprobadas ayer.

Juran los senadores electos. El Sr. Labra promete. Se procede a la reelección de secretarios, confirmando en sus cargos a los Sres. Rode, Moral, Casá y Ortúño.

Se procede a la constitución de la Cámara. Los elegidos toman asiento en la mesa. El presidente declara constituido el Senado, diciendo que de ello se dará cuenta al gobierno.

Seguidamente pronuncia un discurso dando las gracias al rey y al gobierno por haberle elegido para tan alto sitio en el que le han precedido tantas personas ilustres.

Yo dice—vengo a él como político; perteneciendo a un partido político, pero desde este día dejaré de serlo para convertirme en presidente de la Cámara, representante de mayoría y minorías, a todos los cuales ampararé en sus derechos.

El Sr. Salmerón eleva elocuentemente el debate haciendo ver la gravedad que encerraba en el fondo el hecho de que pudieran celebrarse unas elecciones, sin que los electores conocieran el censo anticipadamente.

Ha dicho que cuando conferenció con el Sr. García Prieto y le expuso la cuestión a él le pareció gravísima. Ahora le quita importancia. Entonces opinaba que debían suspenderse las elecciones.

Después pensó lo contrario. Pide la nulidad de las elecciones de Badajoz. Pide también la opinión de los jefes de las minorías.

El Sr. García Prieto reconoce que la cuestión es grave. La sometió al Consejo—dijo—y resolvimos dejar que la cuestión la resolviera el Parlamento.

El marqués de Teverga insiste en defender el dictamen. Recorren los señores Salmerón y García Prieto.

Entrevista al Sr. Maura declarando aunque sería una enormidad aprobar las actas en su censo, opinaba que el no haber publicado el censo en Badajoz nada importaba a las elecciones.

En igual forma se expresaron los señores García Alix y Morot. Los republicanos piden votación nominal. Es desahogado el voto del Sr. Janoy por voto contra 10.

Señala en que los senadores, en sus iniciativas, deben pensar en el bien de la patria. Después añade: "Voy a terminar expresando mi deseo de hacer cuantos esfuerzos pueda para conseguir que cuando termine el desempeño del cargo diga todos: "El presidente ha cumplido bien y lealmente con su deber."

La emigración. Una comisión de la Sociedad Ibero Americana ha visitado hoy al Sr. García Prieto. Le ha entregado una memoria y un proyecto de ley reglamentando la emigración. El ministro ha ofrecido estudiarla.

La "Gaceta". Publica hoy el diario oficial las disposiciones siguientes: Que el general de división Sr. Orozco cese en el desempeño del despacho del ministerio de la Guerra.

Anunciando las oposiciones entre doctores a una plaza de auxiliar en la Universidad Central. Inserta un real decreto declarando feriado el día 26 del corriente para los efectos de la contratación en Bolsa con motivo del viaje de Mr. Loubet.

Idem copia de los estatutos reformados del Banco Hispano Colonial. Pensiones concedidas en la primera quincena de este mes. Dando cuenta del fallecimiento en el extranjero de la condesa de Heredia.

Los aranceles. En las últimas sesiones de la junta de Aranceles y Valoraciones, fueron aprobadas las partidas 4 y 6 que se refieren a algodones y lanas y sus manufacturas.

El presidente de la Cámara de Comercio Sr. Mañtrana presentó voto particular. También fueron aprobados la partida 10 y los aranceles de exportación.

Queda sólo por discutir el voto del señor Mañtrana, y por lo tanto, las ponencias no volverán a reunirse. La junta lo efectuará cuando lo acuerde el Sr. Urquiza.

La firma. El general Weyler ha pasado a la firma hoy. Reguando los ascensos en carabineros y guardia civil. Creando el Colegio preparatorio militar.

Ascenso de los segundos tenientes de la escuela de reserva a los 6 años de antigüedad. El Sr. Villanueva ha pasado hoy a la firma los decretos ascendiendo al empleo inmediato al alferes de navío D. Miguel Angel Liedo y al teniente de infantería de Marina D. Alejandro Jaquetot.

El único aumento. El ministro de la Gobernación ha dicho que el único aumento de su presupuesto será el de la policía de Barcelona. Conferencia. Se atribuye importancia a la conferencia que han celebrado esta mañana el almirante Sr. Beránger y el ministro de Marina.

El conde de Romanones. Ha llegado hoy el ministro de Fomento. Viene satisfecho del resultado de la visita a las obras del canal de Aragón. Las maniobras. La división del Sr. Anzar ha salido hoy a realizar las anunciadas maniobras, vencidas las dificultades que, según El Imparcial, puso "determinado cuerpo, cuyo maquinovismo ha sido censurado."

Vista causa. Córdoba.—Se ha celebrado el juicio de la causa sobre el paricidio de Puente Genil. El veredicto fué de culpabilidad para los tres procesados. Ha sido bien recibido por la opinión.

León y Castilla. Ha llegado a Madrid el embajador de España en París, Sr. León y Castilla. Ha visitado al presidente del Consejo y al ministro de Estado.

Otro festejo. Se piensa que con motivo de la visita de Loubet vengán a Madrid comisiones de catedráticos y escolares, y organizar una fiesta académico escolar. Ladrones detenidos. Sevilla.—Han sido detenidos tres bandoleros autores de un robo cometido en un cortijo del término de Ozzalla.

Son éstos "Paracías", "Vizcaya" y "Cannoto", y todos ellos han estado procesados y son parientes de célebres criminales de la comarca. En su poder se encontraron tres mil pesetas.

Fallecimiento. Orense.—Ha fallecido J. de Vilano, uno de los heridos de la reyerta en el penal. Estaba sufriendo siete condenas por robo, estaba a intento de violación.

El viaje a Alemania. De Berlín comunican que con ocasión del viaje del rey a Alemania se proyecta una gran casaca de jabaltes en los parques imperiales de Hannover, y también que al regreso de Hannover el rey podrá detenerse en Magdeburgo para saludar al regimiento de que es coronel.

Los estudiantes. La comisión de estudiantes madrileños, en unión del delegado de Valencia, han vuelto a visitar al ministro de Instrucción. Este les ha dicho que se inclinaba a conceder algunas de las peticiones, pero que en las demás esperaba el informe de los claustrales.

Los escolares le han explicado algunas de las peticiones. Desean ante todo la unificación del reglamento, pues mientras en las escuelas de Artes e Industrias de provincias se otorgan títulos de perito a los tres años, en Madrid es a los seis años.

Recomendaron los alumnos al Sr. Mellado que la orden que mandó a los rectores sea puesta en vigor, fijándose públicamente los programas. La impresión que han sacado los escolares de la visita, es de que los claustrales están divididos.

Los estudiantes están dispuestos a disentir públicamente las posiciones con los claustrales y que el ministro resuelva. El presidente de la comisión Sr. Carrillo ha expuesto al ministro la idea de que saluden al presidente de la R. A. bñtica francesa comisiones de escolares, para lo cual sería conveniente la concesión de vacaciones.

El Sr. Mellado ha dicho que habrá 4 ó 6 días de vacaciones. También han hablado ministro y escolares del Congreso escolar de Milán y de la mutualidad escolar, llegándose a un completo acuerdo.

El convenio anglo-ruso. París.—En Copenhague se encuentra ahora, al mismo tiempo que la zarina, el embajador de Rusia en Londres, quien pasa por gozar de las más excelentes relaciones en la corte inglesa. Esto ha hecho suponer que el objeto de su viaje no es otro que el de hablar del proyectado acuerdo de carácter político entre Inglaterra y Rusia.

De Barcelona. Un obrero que trabajaba en la poda de los árboles de la Gran Vía, esquina al paseo de Gracia, tuvo la desgracia de que le cayese encima una pesada rama, produciéndole heridas de gravedad. Ha sido auxiliado en el establecimiento denominado La Española y luego conducido al Hospital.

—Hoy se han recibido las cesantías de 18 policías. Estos se quejan de haber trabajado más de una quincena sin retribución ninguna, pues las cesantías están firmadas desde el mes pasado. —Del expediente instruido contra el doctor Ferrán resultan graves cargos contra éste.

Uno de estos días se renunciará en sesión extraordinaria la comisión de Gobernación del ayuntamiento para tratar de este asunto. —Cerca de la estación de Salilla desearrolló un tren de mercancías. Por esta causa el expreso de Madrid ha llegado con cuatro horas de retraso.

—El dueño de la fábrica de harinas que se construye en la Barceloneta accedió a conceder un real de los dos que pedían de aumento en sus jornales los 40 carpinteros declarados en huelga ayer, y esta mañana reanudaron el trabajo los interesados. Sin embargo, después de comer, han cesado otra vez en las faenas porque el contratista de las obras se ha negado a admitir a todos los huelguistas.

—Hoy han celebrado nueva reunión para tratar del empréstito, el alcalde y el representante del Banco Hispano Colonial. En el vapor correo de Mallorca ha llegado esta mañana el capitán general de Baleares don Ricardo Ortega.

En el expreso de la noche salió para Madrid. La Conferencia internacional. París.—De Tánger dicen que hasta el pasado viernes, fecha del último correo precedente

de Táx, el gobierno imperial no había contestado todavía a la comisión oficial que se le hizo del acuerdo franco alemán y del programa de la conferencia internacional. Las últimas noticias que han llegado de Fez son contradictorias, pues mientras una persisten en que el Maghzen se opone a que la Conferencia no renuncie en Marruecos y que no aceptará todas las reformas que en el programa se proponen, otras, y estas parecen hablar por noticias de origen oficial, pretenden que el gobierno del Sultan aceptará sin hacer objeción ninguna que la Conferencia se reuna en Algeciras y además todo el programa propuesto.

Añaden que los delegados marroquíes que han de tomar parte en la Conferencia están haciendo ya los preparativos de viaje. Viaje de Roosevelt. París.—Nos comunican de Nueva York que el presidente Roosevelt se dispone a emprender un viaje oficial por los Estados del Sur, visitando las principales poblaciones de la Luisiana y la Florida, temiendo que por la rivalidad de razas que todavía reina en aquellos Estados se produzcan sucesos desagradables durante el viaje del presidente.

Agitación china. Un diario de Londres publica noticias de Pekin, de origen alemán, según las cuales se acentúa cada día en el Imperio Celeste un movimiento al parecer de rebelión contra la dinastía reinante, aunque bien pudiera mayormente dirigirse contra los europeos; por lo que fuera, se han tomado ya serias precauciones en las Legaciones extranjeras, reforzando sus guardias.

Noticia desmentida. París.—Los diarios alemanes desmienten que el ex bandido marroquí Raiali busque ahora la protección de Alemania contra las maquinaciones de los imperiales. Nuevo Gabinete. Viena.—El emperador ha admitido la dimisión al Gabinete húngaro, comisionando a Sergeuorál para formar un nuevo.

El cólera. Berlín.—Han ocurrido tres casos de cólera en un cuartel de Strassburg. Negativa. París.—De Constantinopla dicen que, a pesar de que algunos de sus ministros mostraban tendencias conciliadoras, el Sultan ha acabado por contestar negativamente a la última nota colectiva de las potencias europeas, lo que podría ser origen de graves acontecimientos.

Las huelgas en Rusia. San Petersburgo.—Los tipógrafos huelguistas tuvieron una sesión con la tropa. Reunieron 40 huelguistas heridos. Se han adherido a la huelga los empleados en los tranvías. Solo se publican los periódicos oficiales.

Consejo de ministros. Se ha celebrado el Consejo de ministros. El Sr. Sánchez Román manifestó que ha telegrafiado al representante español en Marruecos Sr. Llaverría para que gestione la libertad del hermano del moro Valiente para rescatar a los oficiales ingleses.

Confirmando que en el viaje que hará el rey a Alemania visitará Munich y Viena. Estudia los tratados de Comercio, para evitar las luchas y las competencias industriales, el Sr. Villanueva insistió en que lo único que desea es que el dique de Mahón no acabe destruyéndose contra las rocas. Siguiendo así es preferible venderlo, puesto que dentro de poco quedará inservible.

Gras el ministro de Marina que no debe retrasarse un año más la construcción de los buques de guerra "Reina Regente" y "Cataluña", y que es lógico evitar que se pierda la "Nautilus" ó sustituirle por un buque mixto. Al salir del Consejo dijeron los ministros que habían hablado extensamente del viaje de Loubet y de las cuestiones relacionadas con el mismo, especialmente del protocolo.

El conde de Romanones dió cuenta a sus compañeros de su viaje a Aragón. Expuso la conveniencia de terminar urgentemente las obras del Canal y la imposibilidad de hacerlo con los recursos que aparecen en el presupuesto. El conde de Romanones ha dicho que el señor Echegaray le escuchó atentamente, haciéndole bastante impresión las razones que expuso.

El Sr. Sánchez Román dió cuenta de varios asuntos. Se acordó la forma de la presentación de las credenciales por el ministro ruso, acto que se verificará mañana. Se aprobó el tratado de extradición entre Cuba y España.

Comparóse de las relaciones del Tesoro con el Banco y del estampillado de la Denda exterior. Suspensión de sesiones. El sábado suspenderán las sesiones de las

Cámaras hasta que marche a Portugal monseñor Loubet. La discusión de las actas. En los círculos políticos se comenta la lentitud con que se discuten en el Congreso las actas, haciendo debates amplios que retrasan muchísimo la constitución de la Cámara. Algunos creen ver en esto un comienzo de obstrucción por parte de las minorías.

La firma de Guerra. Se ha firmado la autorización para presentar a las Cortes los proyectos de Guerra. En lo referente a la provisión de las vacantes de segundos tenientes de la guardia civil y carabineros se establece que se cubran con sargentos de los respectivos institutos.

Se crea un colegio preparatorio para que puedan adquirir los conocimientos necesarios para el ingreso en las academias militares los hijos de los generales, jefes y oficiales del ejército. Los republicanos. La minoría republicana se ha reunido en el Congreso para acordar la línea de conducta que ha de seguir el partido con motivo de la visita de Loubet.

Crucero averiado. Cádiz.—Ha llegado el crucero alemán "Stooh". Tenía solo el coque. Será reparado en la Carraca. Y van dos. Barcelona.—El juzgado de Atarazanas ha enviado al Congreso el segundo suplicatorio para procesar al Sr. Larroux por injurias.

Querrela. Barcelona.—El concejal Sr. Puig ha entablado una querrela por haber autorizado el gobernador la representación del drama de Rueliñ titulado "El héroe". Témesse que ocurra un conflicto en vista de la actitud de los ministros.

Condenado a muerte. Toledo.—Se ha visto la causa por asesinato del alcalde de Cebrada. Ha sido condenado a muerte el autor del delito, llamado Salomón. Este oyó la sentencia con gran serenidad.

La visita de Loubet. París.—Los comerciantes franceses invitados por los de Madrid, marcharán a España esta semana acompañados del senador Mr. Lourties, presidente de la Cámara de Comercio y de la directiva de la Unión franco española. Loubet, Rouvier y su séquito marcharán el domingo por la mañana. Llegarán a Hendaya a las diez de la noche.

Agresión. Gibraltar.—Entre Ceuta y Ceres los moros han tirado al contratorpedero inglés "Cherwell". Las balas atravesaron la chimenea y el proyector del buque. Las islas Filipinas. New York.—Los que acompañaron a la hija de Roosevelt en su viaje a Manila, dicen que los indígenas de aquellas islas sienten un odio violento contra los americanos. Dicen que las Filipinas fué una adquisición detestable.

Además que los Estados Unidos han también desembarazándose de ellas lo antes posible. Complet boer. Pretoria.—Los boers contratados por los alemanes se proponen apoderarse de los parques de armas. En el encuentro con los guardianes de éstos resultaron un boer muerto y otro gravemente herido.

Se han practicado siete detenciones. Dimisión. Madagascar.—Ha dimitido el gobernador. Las escuadras alemanas. Londres.—Aeguiras que las escuadras alemanas en Kiel tienen las máquinas encendidas para zarpar al primer aviso. Esta noticia ha dado origen a muchos comentarios.

Reclamación apoyada. París.—Sábese que el gobierno francés ha ordenado a su ministro en Fez que apoye todas las reclamaciones del gobierno inglés para libertad de los canales del "Asintenc". La agitación rusa. París.—Comunican de Katerinow (Rusia) que los reservistas negros se marchan a apagar la región del Caucazo. Recorrieron las calles librando varios encuentros. Hubo muchas víctimas.

Karkhoff.—Se han declarado en huelga los empleados de tranvías. Conflicto en puerta. Londres.—Es imminente un grave conflicto si no se pone en libertad a los oficiales ingleses capturados por los moros de la kabila de Anghera.

no le permitieron enviarme a tierra del modo que convenía a un oficial de su rango. —La lancha que os ha conducido debe estar aquí todavía, y los dos marineros que os han traído os llevarán en un momento al punto donde os habéis embarcado. Y ahora que lo recuerdo, ¿van esos hombres comprados en nuestro trato? —Desde mi infancia no se han separado de mí, y estoy seguro de que no querrán abandonarme. —Extraño lazo es el que une a dos seres tan extrañamente constituidos con un hombre que tanto difiere de ellos, así por las maneras como por la educación, repuso el Corsario, fijando en su compañero una penetrante mirada que apartó con disimulo, luego que temió hacer sospechar el interés que tomaba en la contestación. —Es cierto, respondió Wilder con tranquilidad; pero como los tres somos marineros, no es tanta la diferencia como podría creerse en el primer momento; voy ahora a su encuentro, y les diré que en adelante servirán bajo vuestras órdenes. El Corsario le siguió hasta la cubierta con la misma indiferencia como si saliera de su cámara únicamente para tomar el aire. El tiempo no había cambiado: era templado pero obscuro; el mismo silencio reinaba en los puentes, y en medio de los sombríos objetos que se elevaban por todos lados, y que Wilder reconocía por el lugar que ocupaban, sólo distinguí a una figura humana, al mismo hombre que le recibiera a su llegada, y que como en

El corsario rojo 125

El corsario rojo 128

El corsario rojo 129

El corsario rojo 131

Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Especialidad en capas

Barcos, 34 **Barcos, 34** **Barcos, 34** **Barcos, 34** **Barcos, 34**

frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, fajas, chavitos negro, azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 50, 40, 30

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

CABANES cruzados, en paños, azules, verdes, castaños azules y colores, a 80, 70, 60, 50

2000 capas corte madrileño, en finísimos paños, embozos y trenzas de alta novedad.

y 20 pesetas **y 40 pesetas** **y 45 pesetas** **y 40 pesetas** **desde 20 pesetas**

En los precios indicados se garantiza una buena forrería y muy superiores todos los demás requisitos, como verá el comprador que visite la casa.

SASTRERIA DE BALLESTER Y C. A

24 Bolsería, 24 (JUNTO A LA LIBRERIA)

24, Bolsería, 24 (junto a la librería)

Con el 40 por 100 de rebaja, liquida esta casa todos los géneros de la presente temporada.

Lo recomendamos a nuestra numerosa clientela y al público, advirtiéndole que con muy poco dinero, se hacen en esta casa trajes de inmejorable género y última novedad.

No más vello

Las SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo pueden destruirlo, empleando el **DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCHÉ**. No irrita el cutis. 23 años de éxito. No tiene rival. Precio, 2'50 pesetas, bote. Se remite por correo certificado, anticipando 3'50 pesetas en sellos. BORRELL, farmacéutico, **ASALTO, 52, Barcelona**. De venta en Valencia: D. José María Puig, Bajada de San Francisco, 4; D. José Roig y Compañía, San Vicente, 77 y en las principales droguerías.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCKOY C.
Sucursales en provincia de Valencia:
VALENCIA: Plaza de la Reina, 2.
VILLANUEVA DEL ORAO: Calle de la Marina, Chapa, 32.
ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
JATIVA: Calle de Costa, 1.
GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10.
SUEDA: Calle de San Cristóbal, 12.

EMULSION NADAL

Única con 80 por 100 aceite hígado bacalao Noruega 1.º glicero-fosfato é hipofosfitos cal, sosa y glicerina.

ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE.

Analizada por D. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Lánguila de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, inalterable, alimento, golosina, medicamento tónico estomacal, agente del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejos, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades convulsivas, convalencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, tisis, escrófulas, finitismo, raquitismo etc.

MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

Negocio productivo

menos incómodo pero más seguro que otros negocios.

Cada 1.000 pesetas producen de 20 a 30 al mes.

Operaciones sencillas que puede administrar el mismo interesado, completamente garantizado.

Operaciones sobre toda clase de garantías, con interés superior.

Compra venta y gestión de toda clase de derechos.

Causa reservada y activa para cuantos asuntos de la práctica interesen a sus clientes. Colón, 86, bajos, Irujo y C.

Eduardo Schilling

Sociedad en Comandita

Fabricantes de armas de fuego, de Barcelona.

Escepeto marca

Jabali

Acaban de abrir su armería sucursal en Valencia, Calle, París y Valero (antes Paz) 13, y tienen el gusto de invitar a todos los aficionados a visitar este nuevo establecimiento.

Pídase el catálogo ilustrado

Se necesitan

oficiales de sastrería. Maldonado, 10, primero.

Máquina de escribir

nueva, de sistema moderno, escritura completamente a la vista. Escriban dando su dirección los que la deseen, L. C. ocultos núm. 9990, Valencia.

Acordeones superior

los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13, junto al horno, Valencia.

Lecciones, composturas y toda clase de reformas.

Precedente

de una subasta, se vende a motor a gas, fuerza de cuatro caballos, un aparato sierra, una cepilladora para madera.

Estos aparatos, están casi nuevos y púscen verse, en la calle de Flores Cortes, número 7, bajo, conserjería de Ferrer y Mir.

Buques de vapor

Servicio regular de vapores

Para Bristol y Cardiff

El vapor Silvina saldrá el 24 actual

Para Londres y Newcastle

El vapor Diamond cargará el 25 actual

Para Glasgow

El vapor Emerald saldrá el 25 actual

Para Liverpool y Manchester

El vapor Opal saldrá el 25 actual

Para Génova

El vapor Helveta saldrá el 24 actual

Para Hull

El vapor Helene saldrá el 24 actual

COMPANIA REAL HOLLANDESA

Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam

El vapor Diana saldrá el 21 actual

Consiguatario D. Alberto Riera Pascal y Gené, 27, principal.

Se vende

una cañonera. Darán razón, Salvador Serra, San Vicente, 235.

Se vende

ó traspassa una tienda de vinos y aceites; también hay para vender un mostrador con piedra mármol, otro de aceite y varios barriles y estanterías. Darán razón, Quedado, 11, segundo.

Traspaso

Por dedicarse su dueño a otro negocio, se traspassa ó se vende con poco dinero un café y que es horchatera, chocolatería y buñolera, con muy buena parroquia. Si conviene se venden todos los efectos del mismo. Razón, en esta administración.

Modista

Se necesitan oficiales, en la calle Alta, Razón, en la paquería, esquina á la calle de Morrela.

DINERO

a comerciantes é industriales, propietarios y militares.

Intereses módicos.

Razón, calle de Colón, 26, bajos, Izquierdo, de diez á doce y de cuatro á seis.

LA MUTUALIDAD ESPAÑOLA

Sociedad de ahorro, de provisión y de seguros mutuos

SOBRE LA VIDA

OBJETO DE LA SOCIEDAD:

Constitución de una DOTE PARA LOS HIJOS, de un CAPITAL para la REDUCCION DEL SERVICIO MILITAR, de un PENSION DE RETIRO PARA LA VEJEZ, de una HERENCIA PARA LA FAMILIA por ENTREGAS desde CINCO PESETAS al mes. Sorteos anuales de RENTAS VITALICIAS de 60 á 3.000 pesetas entre todos los asociados.

Para más detalles, dirigirse á los agentes de la sociedad en Valencia, Sres. Raouf Gardery, Libreros, 1; Eduardo María, Libertad, 1; Carlos de Vargas, Cosset, 35; Gregorio Almeida Avelana, 13; Alfonso Rubio, Congregación, 16; José Alabard, Libertad, 16.

Dr. A. Salvati Costanzi

Estreñimientos uretrales

Uretritis-Prestititis-Cistitis

Catarros de la vejiga

Curación radical garantizada sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias con los **cosméticos Costanzi**, los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los solos que dotan á las vías genitourinarias en estado normal. Una caja cosméticos Costanzi, 5 pesetas.

MALES VENEREOS Purgación re-
ciente ó crónica, gota militar, pérdidas seminales, úlceras, etc., curación radical milagrosamente en 8 á 10 días con los **recomendados cosméticos Costanzi**. Un frasco inyección Costanzi, 4 pesetas.

SIFILIS Curación radical con el **Roob anti-sifilítico Costanzi**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura los adenitis granulares, dolores de los huesos, manchas, erupción de la piel y cualquier clase de sífilis sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal, exento de todas substancias mercenarias, que, como es sabido, son dañinas para la salud y evita á las personas que han usado estas substancias el que sufran las funestas consecuencias que a aquellas producen.

El **Roob Costanzi** es el remedio más recomendado por las celebridades médicas nacionales y extranjeras para poderlo tomar cualquier estómago y en cualquier temporada; un frasco de **Roob Costanzi**, 4 pesetas.

Consultas médicas en la calle del Asalto, 4, Barcelona, costanzita gratis y con reserva las que se hacen por escrito. De venta en Valencia, en las acreditadas casas Higueras, Blas Cuesta, Mercado, 70 y C. López Moreno, San Vicente, 17 y principales farmacias.

Depósito exclusivo para España: Farmacia de GRAUINCLADA, ASALTO, 4, BARCELONA.

INSTITUTO CALIGRAFICO MERCANTIL

DIRECTOR: E. LOZANO

Lauria, núm. 10, Valencia

Enseñanza práctica de caligrafía en general y reforma de letra española, inglesa, francesa, gótica, etc., etc. Aritmética y cálculos mercantiles, teneduría de libros por todos los sistemas. Clases de siete de la mañana, á once de la noche.

122 Fenimore Cooper

vió su rostro bajo la casaca de que tantas veces hemos hablado; así pues, haciendo un cierto modo de esfuerzo desesperado, intentó llegar hasta allí con la cabeza alta y llevando el compás con los pies, y así hizo se tambaló una ó dos veces, y sus piernas se esdruardaron con frecuencia en la travesía, como el capitán no hizo además de observar, el digno oficial imaginó haber bajado la escalera con la dignidad conveniente, pues el hombre moral no se hallaba en estado de reparar los pequeños extravíos de su físico conditior.

El Corsario miró su reloj, y después de dar tiempo al general para efectuar su retirada, tomó á su vez el camino de la casaca.

Las cámaras inferiores del buque, sin ofrecer el mismo lujo que la estancia del capitán, se hallaban dispuestas con mucho orden y simetría; algunos gabinetes destinados para repostería ocupaban el extremo de la popa, y comunicaban con el comedor de los oficiales, ó como era llamado en términos técnicos, con la "Ward Room"; á ambos lados estaban los camarotes de prados, nombre imponente que se da á los dormitorios de aquellos que tienen derecho á los honores de la cohabitación.

Pasada la "Ward Room", se encontraban las habitaciones de los oficiales subalternos, y luego después el alojamiento del cuerpo mandado por el general, pieza que por su disposición formaba una barrera entre la marinería más indisciplinada y sus superiores.

Aunque semejante distribución era análoga á la de todos los buques de guerra de la fuerza y del porte del "Corsario", Wilder observó que

127 El corsario rojo

dirigióse hacia la proa, dejando á Wilder en el puente enteramente solo, según éste creía.

Sin embargo, pronto salió de su error, pues adelantándose el Corsario hacia él con el aire de indiferencia que le era habitual, le hizo observar el estado del buque á fin de distraer á su nuevo teniente, el cual, como era de ver por el modo precipitado con que se paseaba por el puente, empezaba á entregarse á desagradables reflexiones.

—Contemplad qué hermoso buque, señor Wilder—dijo—fácil de manejar y vivo como un ardilla en alta mar; le he dado el nombre de *Delfín* por la rapidez con que hiende las aguas y quizá también pensaría vos, porque ostenta tanta colores como aquel pez. Por otra parte era preciso darle un nombre, y detesto vuestros imaginarios episodios, vuestros *Terribles* y vuestros *Mortíferos*.

—Muy satisfecho podéis estar con este buque: ¿ha sido construido por orden vuestra?

—Pocos son los buques menores de sesientos toneladas botados al mar en nuestras colonias que no hayan sido construidos para sufrir mis órdenes, repuso el Corsario sonriendo, como si quisiese resumiir el buen humor de su compañero, ostentando ante sus ojos la insuperable mina de riquezas que acababa de encontrar al alistarse bajo su pabellón. En un principio este buque fué construido para S. M. Fidelísima, y según creo, estaba destinado para servir de presente á los argelinos, ó quizás para combatirlos, después, cambió de dueño como podéis ver; y su fortuna sufrió alguna alteración, no validando la pena de que se explique el cómo ni

126 Fenimore Cooper

tonos se paseaba por el puente envuelto en una holgada capa.

El joven aventurero dirigióse la palabra para anunciarle su intención de abandonar momentáneamente el buque, y por el respeto que le fue escuchado, convencido de que su nuevo grado era ya conocido.

—Ya sabéis, caballero, que nadie, sea de la clase que fuere, puede salir del buque á esta hora sin orden expresa del capitán.

—Lo presumo; más he recibido permiso para ello y os lo trasmito, iré á tierra en mi barca.

El oficial, observando que el capitán se hallaba al alcance de la voz, vaciló durante un momento para convencerse de que era verdad lo que oía, más viendo que no se le hacía objeción alguna, ni se le dirigía la menor señal, se contentó con indicar el sitio en que se encontraba la lancha.

—¡Mis hombres han desaparecido! exclamó Wilder retrocediendo sorprendido al disponerse á dejar el buque.

—Los picaros habrán huido.

—No; caballero, ni han huido ni me arrojan el nombre de picaros; se hallan en el buque, y es preciso encontrarlos.

El oficial se detuvo algunos instantes para ver el efecto que aquellas palabras, pronunciadas con tono imperioso produjeran en el individuo que continuaba en la cubierta, apoyado en un mástil, hasta que no oyendo la menor contestación, comprendió que debía obedecer, y después de manifestar que corría en su buque,

123 El corsario rojo

el tabique que separaba las cámaras de la parte del buque, ocupada por el resto de la tripulación, era mucho más sólido de lo acostumbrado, y que un pequeño obstáculo, colocado muy á la mano, estaba pronto para ser empleado *interiormente*, como diría un doctor, si se ofrecía ocasión.

Las puertas eran de un grueso extraordinario, y los maderos dispuestos para atrancarlos se asemejaban más á preparativos bélicos que á simples precauciones para ponerse al abrigo de los taimados rateros.

Los mosquetes, fusiles, pistolas, sables y picas colgados en las carlingas ó colocados á lo largo de las puertas, indicaban que no habían sido puestos allí por mera ostentación; en una palabra á los ojos de un marino todo revelaba un estado de cosas en el cual sentían los jefes, que para ponerse al abrigo de la insurrección y de los ataques de sus inferiores, era preciso unir á la influencia de la autoridad, los medios para hacerla respetar, no despreciando medios para hacerla respetar, no despreciando medios para conseguir que ninguna de las precauciones que acompañan la desigualdad del número.

En la cámara principal del piso inferior, el Corsario encontró á su nuevo teniente que parecía ocupado en estudiar las ordenanzas del servicio en que acababa de empeñarse, y acercándose al lugar en que se hallaba sentado el joven aventurero, dijo con tono de franqueza, ven á verme, y de amistad:

—Creo que nuestras leyes os parecerán bastante severas, Sr. Wilder.

—En efecto, contestó el teniente levantán-